

## Fraktionsantrag

öffentliche Sitzung

### **Etablierung eines Pflegeinternats in der StädteRegion Aachen - Antrag der FDP-Städteregionstagsfraktion vom 12.07.2024**

#### **Beratungsreihenfolge**

Datum	Gremium
19.09.2024	Ausschuss für Soziales, Gesundheit, Senioren und demographische Vielfalt (Vorberatung)
26.09.2024	Städteregionsausschuss (Entscheidung)

#### **Beschlussvorschlag**

Der Ausschuss beschließt, die Verwaltung zu beauftragen, eine Mitteilungsvorlage zum Thema „Etablierung eines Pflegeinternats in der StädteRegion Aachen“ zu erstellen. Die Vorlage sollte die folgenden Aspekte detailliert behandeln:

1. Eine umfassende Prüfung der Machbarkeit des Projekts, einschließlich einer Analyse des konkreten Bedarfs an Pflegekräften in der Region, der Verfügbarkeit von geeignetem Personal und der erforderlichen Infrastruktur.
2. Eine detaillierte Darstellung der voraussichtlichen Kosten für die Einrichtung und den Betrieb des Internats, einschließlich möglicher Finanzierungsquellen und Fördermöglichkeiten.
3. Bewertung verschiedener potenzieller Standorte für das Internat unter Berücksichtigung von Faktoren wie Verkehrsanbindung, Nähe zu Bildungs- und Gesundheitseinrichtungen sowie Verfügbarkeit von Wohnraum.
4. Eine Evaluation der Einbindung des Vorhabens in die "Pflegeoffensive StädteRegion Aachen".

#### **Begründung**

Der anhaltende Fachkräftemangel in der Pflege stellt bundesweit und auch in der StädteRegion Aachen eine große Herausforderung für die Gesundheitsversorgung dar. Um diesem Mangel entgegenzuwirken, würde ein Pflegeinternat, ähnlich wie in Petershagen, ausländische Pflegekräfte qualifizieren, integrieren und mit Wohnraum versorgen. Das Internat soll die Pflegekräfte durch intensive Sprachkurse, interkulturelles Training und fachliche Weiterbildung auf den deutschen Arbeitsmarkt vorbereiten und sie bei Behördengängen und der Wohnungssuche unterstützen. Mit einer solchen Einrichtung fördern wir nicht nur die Integration der Flüchtlinge in unsere Gesellschaft, sondern setzen auch wirtschaftliche Impulse und fördern die kulturelle Vielfalt in unserer Region.

Auch im Hinblick auf die Planungen für das Ausbildungszentrum am SBZ könnte hier angeknüpft werden und weitere Synergieeffekte für die StädteRegion geschaffen werden.

Um die oben beschriebenen Vorteile in unserer Region zu etablieren, schlagen wir vor, im ersten Schritt Experten in den Ausschuss einzuladen. Im Rahmen der Ausschusssitzung könnte dann ein Vortrag gehalten werden, um die Möglichkeiten und Vorteile eines Pflegeinternats zu diskutieren und Erfahrungen aus ähnlichen Projekten auszutauschen.

gez.:

Georg Helg

**Anlage/n**

Keine